

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9,954

Segovia.—Miércoles 18 de Diciembre de 1935

Correspondencia: Apartado 11

## IMPRESION POLITICA

Pocas veces ha sufrido un Gobierno tan pronto como el del señor Portela, los quebrantos y las acometidas de una situación inestable. A penas unos días en el Poder este Gobierno extraparlamentario y ya se acurruca y aun pudiéramos decir se multiplican las noticias y los rumores que alteran el ambiente alrededor del cual vive y actúa el nuevo equipo. De otra parte, está todavía pendiente la decisión definitiva del partido radical en su relación con los ministros de Instrucción pública y Agricultura, que se han visto precisados a abandonar su filiación para no sufrir una medida disciplinaria que menoscabara su autoridad personal. De otra, aunque la mayoría agraria llegó en una laboriosa y agitada sesión a ratificar la confianza en su jefe, comenzó en ese sector la disensión y ya se habla de la del señor Villanova, que ha abandonado oficialmente la minoría y el partido, seguirán otros miembros del mismo.

Parece también que en las altas esferas ha producido disgusto la primera referencia del primer Consejo de ministros. En ella se decía que el Gobierno había levantado acta de la promesa presidencial de firmar en su día el Decreto de disolución. Esa manifestación pública y solemne de que el Gobierno cuenta con el Decreto de disolución, se ha estimado innecesaria, y ha sido interpretada como una prueba de desconfianza que no puede menos de justificarse.

Además de todo eso, está viva y apremiante la duda en torno a la posibilidad constitucional de aprobar por Decreto la prórroga de los presupuestos. En ese sentido han venido a llenar la actualidad del momento una carta del señor Gil Robles al presidente de las Cortes y una nota del señor Alba, que, sin contestar concretamente a las observaciones del jefe de la Ceda, deja entre líneas sentada una doctrina que sin duda no habrá sido muy extraña en las esferas ministeriales.

Añádesse a todo esto el escepticismo que cada día gana más terreno en torno a la posibilidad de que este Gobierno llegue en primero de Marzo a presidir las anunciadas elecciones y se llega fácilmente a la conclusión de que esa interinidad que se atribuye al Ministerio apenas iniciado es mayor de lo que parecía. Por eso no es extraño que unos pregunten a otros con curiosidad y con impaciencia y que las impresiones y las perspectivas sean diversas y aun contradictorias. Lo que sí puede afirmarse es que el Gobierno cuenta con aquella solidez y con aquella seguridad que parece indispensable para afrontar nada menos que el problema electoral. Las izquierdas se muestran descontentas. Se perfila la hipótesis de que no acuden a las elecciones si el Gobierno no accede a todo lo que piden como garantía de que las medidas serán absolutamente sinceras. Las derechas están asimismo en franca hostilidad contra el Gobierno. La forma en que se ha resuelto la crisis de la nota explicativa de su actitud que ha dado a la publicidad el señor Gil Robles acusa, con toda claridad, cuál es la situación de ánimo del sector republicano enclavado dentro de la legalidad republicana.

No es posible, aunque se quiera, dar una impresión más halagüeña en el momento. Acaso todas estas nubes se disipen y el Gobierno pueda seguir adelante, llegando hasta el final de sus propósitos, pero por el momento la realidad es tal como la dejamos dibujada y es pueril negarse a la evidencia.

## La J. A. P., en las conclusiones de su Asamblea, acuerda recabar de sus organizaciones que señalen los cómplices más destacados de la revolución

### Declara la guerra sin cuartel al marxismo, al sectarismo y a la masonería

Madrid, 18.—Han regresado a sus respectivas provincias los presidentes de las Juventudes de Acción Popular, después de asistir a la reunión del Consejo Nacional celebrado el sábado y inmediatamente se reunirán en Asamblea todos los centros para comenzar una intensísima campaña de propaganda.

Las conclusiones aprobadas en la Asamblea, son las siguientes:

—Declarar la perfecta solidaridad entre todas las J. A. P. de España, cuando hoy más que nunca la dignidad del jefe supremo, José María Robles, y ratificando en su plenario el programa contenido en los diez primeros puntos de la J. A. P.

—La J. A. P. manifiesta su decisión de trabajar por todos los medios lícitos que estén a su alcance, para inspirar en España una nueva vida de disciplina, de austeridad, de contención, de limitación de las libertades criminales, dando de lado a los viejos dogmas de liberalismo e inspirando sus doctrinas en las tradiciones de España, dentro de un sentido democrático y constructivo de la realidad.

—Firmar la decisión de declarar la guerra sin cuartel al marxismo verborrágico y desvergonzado, al sectarismo cecill y a la masonería, proclamando, con más vigor que nunca, la unidad indisoluble de España.

—Recabar de todas las organizaciones locales y provinciales la realización de una intensa e impetuosa propaganda que intrínsecamente se enfrenta con todos los peligros y dificultades por duros que sean en un programa nacional contrarrevolucionario, defendiendo a la opinión los cómplices más destacados de la revolución anterior.

—Comprometer las Juventudes de Acción Popular de España a no to-

lerar, bajo ningún concepto, que puedan infiltrarse en sus organizaciones los restos de una política vieja, estragados de una falsa prudencia, de un medroso posibilismo, de un ansia de ambiciones personales, o de un derrotismo recusable, o de un egoísmo de clase opuesto a las doctrinas sociales que propugnamos.

Cada Juventud provincial o local, por mínima que sea, afianzará e intensificará sus secciones de defensa, relacionándolas entre sí según normas especiales, decididos a utilizar con energía el derecho de legítima defensa y a impedir que por ningún concepto pueda coartarse por nadie los legítimos derechos ciudadanos a la hora del sufragio o con antelación o posterioridad al mismo, inculcando a todos sus elementos una rígida disciplina y un firme propósito de no dar paso a la revolución, dispuestos a vencer en todos los terrenos en que se presente la batalla, haciendo una vez más patente uno de nuestros puntos: Primero, la razón; frente a la violencia, la razón y la fuerza.

Como metra inmediata de las propagandas de la J. A. P. se convocará, en la capital de España, en la fecha que se señale, una magna concentración contrarrevolucionaria para demostrar en forma contundente cuál es la voluntad y la decisión del pueblo español.

## El festival de esta noche a beneficio de la Cruz Roja

Como ya hemos anunciado, hoy, en secciones de seis y media de la tarde y de diez y tres cuartos de la noche, se celebrará en el teatro Juan Bravo, cuya sala estará profusamente adornada, un festival a beneficio del Comité de la Cruz Roja local, representándose por el cuadro lírico adscrito a esa Institución las zarzuelas «Bohemios» y «La del Soto del Parral».

En la zarzuela de ambiente segoviano actuarán cinco parejas de baile de Hontoria, ataviadas con el traje típico.



El Japón ha reforzado sus guarniciones en el Norte de China. Esta ilustración muestra a las tropas japonesas en una estación de los caminos de Hierro, cerca de la frontera del antiguo celeste imperio.

## EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO HOY

### Se acordó la provisión de todos los altos cargos

Pero no serán conocidos hasta que los firme el Jefe del Estado. También se ocupó el Gobierno del problema de los trigos

Madrid, 18 (3 t.).—Desde las diez y media de la mañana hasta la una menos cuarto de la tarde estuvo reunido el Consejo en la Presidencia. A la salida, el secretario del Consejo, ministro sin cartera, señor Rahola, dió en su despacho oficial de la Presidencia la referencia siguiente:

—En el Consejo de hoy se ha tratado de un Decreto publicado hoy en la «Gaceta» que es la rectificación del de ayer referente a la suspensión de sesiones hasta el día primero de Enero. En este nuevo Decreto se ha añadido la palabra inclusive. Para evitar cualquier confusión en las fechas.

El ministro de Estado ha dado cuenta de todas las comunicaciones que ha recibido de los representantes del Gobierno en distintos países y singularmente en Ginebra sobre el conflicto italoetiope. También ha dado cuenta de una propuesta de instrucciones para las negociaciones con Alemania y de la designación de presidente para las próximas negociaciones hispanoturcas.

El Consejo se ha ocupado también del acuerdo recaído sobre la parte referente a pagos que había quedado pendiente de negociación, por lo que se refiere al Tratado con Francia, pero como quiera que se ha planteado alguna cuestión delicada por los representantes de dicha nación, el Consejo ha dado instrucciones concretas a los ministros de Hacienda y Estado cuya gestión aprobaron los señores ministros por completo.

Por lo que respecta al departamento de Marina, el Consejo ha acordado estudiar la solución del problema del paro obrero en relación con los arsenales.

Se ha ocupado el Consejo, finalmente, de la designación para altos cargos y proceder al nombramiento de gobernadores, pero ustedes comprenderán que hasta que el Presidente de la República no apruebe esta designación no puede darse a la publicidad. Ahora bien; por lo breve que ha sido el Consejo, comprenderán que tratándose de una cuestión que se presta a combinaciones, se han llevado de perfecto acuerdo.

### Una rectificación del señor Martínez de Velasco

El señor Martínez de Velasco hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Ayer, en «A B C», leí una comunicación que había enviado la Asociación Profesional de Ingenieros Agrónomos en la que se hacía constar unas afirmaciones que por ser inexactas me interesa rectificar. La admisión en el Cuerpo de los dos ingenieros cuyos nombres se citan, es posible que se tramitase en mis tiempos, pero se resolvió siendo ministro el señor Usabiaga y no sé si el señor Macía tendría relación de parentesco con el señor Bermejillo, pero lo que sí puedo afirmar es que el señor Verdugo ni es sobrino mío ni creo que le he saludado más que una vez.

El jefe del Gobierno rectifica a los señores Alba y Gil Robles

El señor Portela, al abandonar la Presidencia, dijo a los periodistas:

—Ya habrá dicho a ustedes el señor Rahola que el Consejo acordó la provisión de todos los altos cargos,

sin que puedan darse a conocer los nombres de los designados hasta que sean firmados los Decretos correspondientes por Su Excelencia. Tengo que hacer constar que quizá no se haya presentado un caso como éste en los precedentes de la vida pública, pues esta materia vidriosa, y expuesta a largas deliberaciones, quedó terminada en media hora y cumplida esta alta obligación y este alto interés de Gobierno.

Sobre los demás asuntos habrá dado a ustedes cuenta el señor Rahola. Ahora—agregó—dos rectificaciones de cierto interés:

—El señor presidente de la Cámara, espíritu despierto y previsor, reparó, e hizo muy bien, en que la comunicación pasada al Congreso trasladándole el Decreto de suspensión de sesiones decía primero hasta «primero de Enero» inclusive, cuando en la «Gaceta» no aparecía esta palabra «inclusive». También yo había reparado en esta diferencia, hija de un error material cometido en la redacción de la «Gaceta» y por eso ayer mismo se envió la rectificación al periódico oficial y así aparece hoy.

### Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.
  - 2.º Presupuesto para el ejercicio de 1936.
  - 3.º Propuesta del Consejo de administración sobre rebaja de tarifas, con arreglo a lo preceptuado en los artículos 22 y 24 de los Estatutos.
  - 4.º Ruegos y preguntas.
- Segovia, Diciembre de 1935.—El presidente, IGNACIO GARCIA.

### En Oviedo no aparecen los fondos recaudados en 1932 para el paro obrero

El alcalde va a preguntar al que entonces era gobernador dónde está depositada esa cantidad

Oviedo, 17.—Mañana «Región», de Oviedo, publicará el siguiente suelto: «En el año 1932, siendo gobernador civil de Asturias don José Alonso Mallol, perteneciente al partido radical-socialista, inició una suscripción a la que contribuyeron las entidades y organismos particulares y oficiales, puesto que, según se decía, tenía por objeto recaudar fondos con objeto de remediar el paro obrero. El señor Alonso Mallol, con fecha 20 de Septiembre del referido año, se dirigió al Ayuntamiento, diciendo que éste podía disponer de la cantidad de pesetas 26.384,80 que obraba en el Gobierno civil con destino a las obras de construcción del colector del campo de maniobras y que, por tanto, el Municipio podía hacerse cargo de estas pesetas cuando lo considerase oportuno. Las obras fueron ya ejecutadas y los contratistas reclaman las referidas pesetas, pero al reclamarla, del Gobierno civil se dice a la Alcaldía en un escrito que allí no hay datos relacionados con el particular de referencia y ni siquiera se tiene conocimiento del asunto. El alcalde se dirigió al señor Alonso Mallol exponiéndole el caso y rogándole comunicase si estas pesetas fueron invertidas en otra atención o están depositadas en algún Banco.»

## Centro de Higiene rural de Valledado

Valledado, 16.—Con destino al Centro Primario de Higiene Rural de este pueblo, que ha fundado y dirige el culto médico de ésta don Emiliano Agudo, y por mediación del excelentísimo señor marqués de Lozoya, ha concedido una subvención de mil pesetas el señor director general de Sanidad del anterior Gobierno.

## Bien por la Policía

Una gran servicio policiaco el realizado por la Policía con la detención de los autores del sensacional atraco cometido en la plaza de la Villa, de Madrid, el día 30 de Noviembre. Otro servicio más. Porque de dos años a esta parte la Policía española tiene en su hoja de actuaciones magnas hazañas. ¿Es que la Policía de hoy no es la misma del 31 al 33? Los mismos hombres, los mismos jefes, el mismo celo. En aquel período 1931-33 no estaban en los altos puestos de la gubernación y de la dirección del país los hombres que los desampañaron hasta ayer. Eso es todo. Con hombres responsables al frente de las instituciones nacionales, la Policía española no es inferior a cualquiera otro Cuerpo análogo del extranjero. Y es mejor, nos atrevemos a decir, porque carece de los medios de acción de que dispone la Policía neoyorquina, o la inglesa, o la francesa. Dotada a la nuestra de los magníficos elementos de que aquellas otras disponen, y habremos hecho de ella otra especie de benemérita en cuanto a prestigio nacional e internacional.

Muchas veces la Policía de España ha sido tratada injustamente con motivo de haberse cometido monstruosos hechos que frecuentemente, en el período a que nos hemos referido, quedaron en el misterio. Es posible que en estas columnas también se trazara por entonces alguna censura, pero posteriormente los hechos han venido a demostrarnos que la Policía, cuando encuentra las asistencias necesarias y franco el camino para sus investigaciones, llega adonde es necesario llegar, con éxito lisonjero siempre. Recuérdese que si en el período 1931-33 los autores de delitos contra la sociedad o contra la propiedad quedaron ignorados, tan pronto como esas instituciones fueron investidas nuevamente de "toda su autoridad", aquellos delincuentes, al menos en su mayoría, quedaron aprisionados en las redes de la justicia.

Quede consignado nuestro aplauso a la Policía española que está en su puesto avanzado velando por la seguridad colectiva eficientemente.

## El Instituto de Segunda Enseñanza Hispano marroquí de Ceuta

Ceuta, 18 (11 m.).—Debido a las gestiones del diputado por Ceuta, don Tomás Peire, el Gobierno ha acordado la construcción de un edificio para Instituto de Segunda enseñanza hispanomarroquí que ya está aquí actuando. La obra costará un millón de pesetas y el terreno para la construcción ha sido cedido por el Ayuntamiento. Se prepara al señor Peire un homenaje.

## LA DIMISION DEL COMISARIO SUPERIOR SEÑOR RICO AVELLO

Ceuta, 18 (11 m.).—La marcha del comisario superior señor Rico Avello a Madrid produjo gran expectación. La noticia radiada de que había presentado la dimisión con carácter irrevocable ha producido gran contrariedad en la zona del Protectorado toda vez que el señor Rico Avello ha logrado encauzar los altos problemas vitales, políticos y materiales de la zona, por consecuencia del profundo conocimiento de los mismos y de su decidida voluntad para realizarlos.

## El vapor "Numa", con averías

El Ferrol, 18 (11 m.).—A la altura de la ría de Muros, y a consecuencia del temporal, embarrancó el vapor «Numa», de la matrícula de Barcelona. En auxilio del barco embarrancado acudió el remolcador «Argos» que le condujo al puerto de El Ferrol, donde repara averías.

Sastro necesita aprendiz. Plaza de la Rubia, 13, principal.

Cooperativa de compras de Cantimpalos

Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos comiéndose carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso





## LA DETENCION DE LOS PISTOLEROS QUE REALIZARON EL ATRACO EN LA PLAZA DE LA VILLA

Es posible que hayan sido detenidas también varias personas de significativa posición social

## HALLAZGO DE OTRAS 25.000 PESETAS

**Han declarado los atracadores** Madrid, 18.—De madrugada número sus actuaciones el Juzgado número 18, que se había constituido en el despacho del comisario jefe de la Primera división, desde las cuatro de la tarde.

Ante la autoridad judicial comparecieron todos los detenidos. Estos, sin excepción, confesaron su participación en el atraco, pero todos negaron que hubiesen hecho los disparos que causaron la muerte al infortunado Alvaro Fernández e hirieron a otros dos empleados municipales.

El chófer a quien le fué arrebatado el vehículo en la calle de Irún, fué traído a presencia del detenido Sánchez Canalejas.

Al preguntarle el juez si conocía al pistolero, el chófer tuvo unos momentos de vacilación y luego contestó que no podía precisar exactamente las señas del individuo que le retuvo durante más de una hora en el campo de la Tinaja, cerca de Rosales.

Entonces Sánchez Canalejas, decidido a esclarecer su personalidad, le dijo:

—Si me conoces, hombre. ¿No te acuerdas que te di un pitillo y luego te enseñé un retrato que tenía en la tapa del reloj?

Ante estas rotundas manifestaciones, el chófer ya no dudó más y dijo que, en efecto, reconocía al pistolero.

Se cree que a Sánchez Canalejas le correspondía en todos los atracos el mismo papel: retener, pistola en mano, al chófer del vehículo robado hasta que sus compañeros pudieran realizar los hechos conforme los habían planeado. Se ha sabido también que los atracadores, cuando actuaban, solían cambiarse entre sí las prendas de ropa que llevaban.

Parece que al comparecer Florencio Izquierdo comenzó negando que hubiese disparado desde el interior del coche. Después confesó toda la verdad y señaló la participación que cada uno de los malhechores había tenido en el atraco.

Se sabe que cuando los seis atracadores huyeron en el automóvil que les esperaba en la calle del Rojo, habían dispuesto que tres de ellos, los hermanos Izquierdo López y Mariano, se aparearan en la Puerta de Toledo. Así lo hicieron, y el «Chavito» solicitó de sus compañeros que le entregaran algún dinero del que habían robado. Los demás atracadores se negaron a ello por no considerar aquel momento oportuno para abrir los sacos y sólo le hicieron entrega de dos pesetas con cincuenta céntimos. Seguidamente Mariano y los hermanos Izquierdo se alejaron con uno de los sacos robados, y el «Chavito», «Lenin» y Ramón continuaron hasta la calle de Palos de Moguer, donde este último desapareció con el otro saco, cuyo contenido era, sin duda, el medio millón y pico de pesetas que apareció en el interior de una maleta, en casa de la mujer de Manuel Fernández Cortina.

Ante el juez compareció después Ramón Sánchez Cortina. Hizo un amplio relato de la forma en que se había realizado el hecho, y, como los otros detenidos, negó rotundamente que hubiese disparado. Luego pasó a presencia del juez Fernando Salvadores, quien confesó que había sido el encargado de esperar a sus compañeros en el coche con el motor pue-

to en marcha para emprender la huida; pero añadió que no podía aportar dato alguno respecto al desarrollo del suceso, porque no presenció la escena del atraco.

La declaración de Mariano Salas Castroverde fué interesantísima. Dijo que todos sus compañeros se habían enemistado con él porque, cuando se hallaba a la puerta de la Casa de Cisneros y sonaron los primeros disparos, desapareció por la calle del Sacramento, considerando que no había cumplido con la misión que tenía encomendada. Le fueron mostradas las armas que fueron ocupadas a todos los detenidos, y sin titubear señaló la que correspondía a cada uno de ellos.

La declaración de Casimiro Chaves Ramos fué también muy interesante. Dijo que él y Mariano tenían la misión de no dejar salir a nadie de la Casa de Cisneros durante el desarrollo del atraco.

Dijo que cuando llegó la camioneta vieron descender de ella a un guardia con una cartera, pero que sabían que ésta no contenía más que la documentación correspondiente a la operación que se acababa de efectuar en el Banco de España. En aquel momento Florencio, Ramón y Eugenio se abalanzaron sobre la camioneta para apoderarse del dinero, y los tres forcejearon con los empleados municipales. Uno de ellos hizo los disparos que causaron la muerte al desgraciado mozo de Limpiezas. Añadió que cuando Florencio huía no debió reconocerle, toda vez que le hizo tres disparos. Entonces levantó los brazos y así corrió a tomar el «auto» para huir. A pesar de estas manifestaciones, se tiene la evidencia de que «Chavito» hizo uso de la pistola que llevaba, por cuanto le faltan tres cápsulas del cargador.

### Otras personas complicadas

Comparecieron luego ante el juez los hermanos Prieto y Emma, la novia de uno de los pistoleros. Instantes después de declarar Julio Prieto se vio que el asunto tomaba derivaciones imprevistas, que hacían necesarias nuevas detenciones. Julio Prieto, que a la vez que repartidor de girros telegráficos, se ocupa también en arreglar aparatos de «radio», declaró que Ramón le había hecho entrega de 29.000 pesetas, con el fin de que las fuera cambiando en billetes de mil, de los que se le entregaban para efectuar el pago de los girros. Añadió que el hecho no lo había denunciado porque tanto Ramón como «Lenin» y el «Chavito», al enterarse de que el Ayuntamiento ofrecía 50.000 pesetas a la persona que facilitase una pista para detener a los autores del atraco, le dijeron que si alguien fuese capaz de hacerlo la referida cantidad no la disfrutaría ni él ni ninguna persona de su familia. Añadió que la suma recibida la había guardado en un aparato de «radio» que le había entregado para su arreglo determinada persona pariente suya y de significativa posición social.

La Policía practica gestiones para encontrar estas 29.000 pesetas, y es muy posible que a estas horas hayan sido detenidas varias personas, entre las que figura un médico y un abogado y su esposa.

Las declaraciones de Félix Prieto y de Emma carecieron de importancia. Parece que el primero está des-

cartado de toda intervención en el suceso, y no tendría nada de particular que el juez decretase su libertad.

Cuanto a Emma, se limitó a reproducir ante él las manifestaciones que ya había hecho a la Policía.

### Auto de procesamiento y prisión incondicional

El juez, señor Ogando, dictó auto de procesamiento y prisión incondicional contra Manuel Sánchez Canalejas, Florencio Izquierdo López, Ramón Fernández Cortina, Mariano Salas Castroverde, Fernando Salvadores y Casimiro Chaves. Después de recibirles declaración indagatoria ordenó que fuesen trasladados a la Cárcel Modelo, donde habrán de permanecer a su disposición, y rigurosamente incomunicados.

Comoquiera que el auto de procesamiento tiene ya fecha de hoy, los detenidos ingresarán a mediodía en la Cárcel Modelo.

### Hallazgo de otras 25.000 pesetas

Merced a nuevas gestiones policia-

## Por qué el señor Gil Robles aplaza la publicación del manifiesto

Dice que al señor Cambó le consta que la crisis se planteó para eliminar a la Ceda y para quitar al señor Gil Robles la cartera de Guerra

Madrid, 18.—Al recibir ayer el señor Gil Robles a un grupo de periodistas, tuvo con ellos la siguiente conversación.

—¿Por qué en lugar del anunciado manifiesto ha publicado usted la nota explicativa de la crisis?

—Como oportunamente anunció la Secretaría de Acción Popular, y hoy ratifico yo para desvanecer equívocos, la nota explicativa de la crisis entregada ayer a la Prensa, no es el manifiesto anunciado.

He aplazado la publicación de éste por dos razones: la primera, porque aún espero la reacción de tanto elemento sano como hay en los partidos gobernantes que fueron del bloque, frente a la política de complacencia con la revolución y con el separatismo, que se les impone en este Gobierno.

La segunda, porque aguardo la decisión que el Gobierno adopte en el punto gravísimo de la prórroga de los Presupuestos. Aunque la trayectoria que sigue es clara, no quiero adelantarlo al juicio.

—¿Y qué nos dice usted de la nota del señor Cambó?

—En primer lugar que está plagada de inexactitudes. Al señor Cambó le consta perfectamente que la crisis se planteó para eliminar a la Ceda del Gobierno, y de un modo especial para quitarme a mí de la cartera de Guerra.

Por lo demás, de su nota se desprende con la claridad meridiana que fué él quien fraguó este Gobierno, de acuerdo con su gran amigo el señor Portela.

Al señor Cambó lo que le interesaba era tener libres las manos en Cataluña para preparar el tinglado electoral. Con estos resortes en la mano, comenzará ahora una carrera de catalanismo desenfadado para arrebatarse a la Esquerza la clientela separatista, sin perjuicio de aliarse luego con ella si a última hora no ve claro el resultado electoral.

A trueque de esa libertad en Cataluña, ¿qué le importa al señor Cambó de lo que pueda ocurrir en el resto de España?

—¿Qué nos dice usted de los gobernadores?

—Que, al parecer, se va a un amistoso reparto de provincias, al igual que en los mejores tiempos de la más vieja política.

El señor Portela dice que el Gobierno va a ser totalmente imparcial en la contienda electoral que se avecina. Si estos propósitos son sinceros, en su mano tiene el dar una buena prueba a la opinión. Que no nombre gobernadores políticos, sino gobernadores de orden público, del modo más automático posible: funcionarios, militares, etcétera, libres de toda discipli-

cas, esta madrugada, poco después de las tres, recuperó la Policía 25.000 pesetas, pertenecientes también al producto del robo cometido en la plaza de la Villa.

### Felicitaciones a la Policía. La entrega del dinero recuperado

Esta tarde, a las cuatro, se constituirá de nuevo en la primera Brigada el Juzgado número 18, en compañía del alcalde y del contador de fondos municipales, con el fin de que estos dos últimos se hagan cargo del dinero recuperado por la Policía.

Hasta última hora de la madrugada de hoy se habían recibido en la Dirección general de Seguridad infinidad de testimonios de felicitación por el éxito del servicio realizado. Este destaca aún más si se tiene en cuenta que los gastos ocasionados durante las múltiples diligencias policiacas hasta la recuperación de casi la totalidad del dinero, no llegan siquiera a 300 pesetas.

### El Ayuntamiento premiará a la Policía

El alcalde mostraba ayer verdadera satisfacción al conocer los detalles de la captura de los atracadores del Ayuntamiento y el rescate de la casi totalidad de lo robado. El Municipio honrará la conducta de la Policía española y rogará al director general de Seguridad que autorice una recompensa para los agentes que han intervenido.

na de partido. Que renuncie al reparto de Gobiernos civiles, y con ello dará, no sólo la sensación de neutralidad, sino que evidenciará que los partidos del Gobierno se mueven por los más nobles y desinteresados estímulos. Con esto, y con renunciar a los gestos gubernativos, empezaría la gente a creer en la posibilidad de un Gobierno imparcial.

—¿Luego usted no cree en la neutralidad del Gobierno?

—Me cuesta mucho trabajo. Se ve claro que el señor Portela va a procurar atraerse a unos cuantos radicales disidentes, para, con ellos, y con unos cuantos paisanos, y con los restos de los partidos que fueron del bloque constituir en la nueva Cámara un grupo que procure defender... lo indefendible, y que si la cosa sale bien (?), pueda recibir luego la recompensa debida a su «ecuanimidad» y «patriotismo».

—¿Cuentas galanas! ¡Como si España no hubiera descubierto toda la trama y no se dispusiera a reaccionar como reaccionan los pueblos dignos!

### Por los sucesos de Abenójar

## Se piden una pena de muerte y veintidós de reclusión perpetua

Ciudad Real, 17.—El fiscal militar ha redactado sus conclusiones definitivas en la causa que se sigue contra 47 procesados de Abenójar, por rebelión militar, en 5 de Octubre del pasado año, en que resultó muerto el guardia civil Rufino García. Pide el fiscal una pena de muerte y veintidós de reclusión perpetua; el resto oscila de catorce a veinte años. El Consejo de guerra se celebrará a primero de año.

## LADILLAS

Desaparecen con PARASITOL SAVUEC Es un líquido que no mancha Frasco, 1,75 pesetas

De venta: en farmacias de Mateo Rueda, San Francisco, 9, teléfono 835 y Torre, Juan Bravo, 47, Segovia y principales farmacias

**En familia** caballero, desea hospedaje cerca Azoguejo. Razón, en esta Administración.

**Vendo** pareja de machos romos emparejados o solos, talla un dedo sobre la cuerda, edad cuatro y cinco años. Para tratar, con Anastasio Román (Maragato), en Navas de Oro.

**Vendo** 200 arobas de carbón de piña albar en buenas condiciones. Para tratar, con Santiago Arévalo, en Navas de Oro.

## TEATRO CERVANTES

JUEVES, 19 DE DICIEMBRE DE 1938

(GRAN MODA)

Cinco y cuarto, siete y media y diez y tres cuartos de la noche

- 1.º El gran PAMPLINAS en una cómica en dos partes.
- 2.º Dibujo en colores WALT DISNEY.

## Los bebés acuáticos

- 3.º La interesante cinta hablada en español (mejicana).

## MONTE CRIOLLO

¡UN MONUMENTAL PROGRAMA!

Las tres secciones, a 1,05 butaca

### INFORMACION DE ASTURIAS

## La disolución de las sociedades obreras de Oviedo

Oviedo, 17.—Ha sido enviada al «Boletín Oficial» una nota confirmando la disolución de las sociedades obreras cuya relación se publicó en el «Boletín Oficial» el 27 de Noviembre, a excepción de la Agrupación profesional de Periodistas de Oviedo, la cual ha sido excluida por haber demostrado que no participó nunca en la Unión General de Trabajadores. En dicha nota se ordena a los alcaldes de los lugares a que pertenecen las entidades disueltas que se incauten de todos los bienes y enseres de las mismas y las tengan en depósito hasta que se dé cumplimiento a lo que disponen los Reglamentos respectivos en cuanto al destino de sus bienes.

### Aparecen 9.000 pesetas más

Oviedo, 17.—En la casa de Sotroñido, donde fueron halladas 14.900 pesetas robadas durante la revolución, el teniente Vilches halló 8.000 pesetas más que se hallaban escondidas en el desván.

Posteriormente han sido halladas otras 1.000 pesetas.

### Recogida de armas

Oviedo, 17.—Las fuerzas gubernamentales han recogido un fusil, cuatro mosquetones, dos tercerolas, dos escopetas, trece cartuchos de guerra, doce de pistola y dos cerrojos.

## El señor Gil Robles, candidato por Burgos

Acción Popular le ha ofrecido el primer puesto de la candidatura

Madrid, 18.—En una conversación mantenida por los periodistas con el señor Gil Robles, uno de aquellos dijo a éste que, según un telegrama de Burgos, la organización de Acción Popular de esa provincia, le había ofrecido el primer puesto en la candidatura.

—¿Sí?—contestó el jefe de la Ceda—. Pues es cosa que me complace, y lo acepto de buen grado. Pueden decir ustedes que iré personalmente a dirigir la campaña electoral en aquella provincia, ya que mis amigos de Salamanca me dicen que no es necesario que me moleste en ir por allí.

**Receptores de 6 y 8 válvulas** todas las ondas, desde 390 pesetas. Ventas plazos

## AGENCIA ALEX

Cervantes, 13. Teléfono 292

**Se necesita** muchacha muy bien dispuesta para matrimonio solo. Razón, en la Administración de este periódico.

## Automovilista, propietario de coche o camión

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

## NACIONAL PIRELLI

A LOS MEJORES PRECIOS

**Casa El Valenciano** Ezequiel Albella Teléfono 77 - Arévalo (Ávila)

**Gran sustido en gramolas de mueble** de mesa y maleta, desde 75 pesetas. Discos el mejor surtido. Siempre las últimas novedades. Nuevos precios. Aparatos de radio de las mejores marcas. **Pidan precios**

**CASA MOZO** Isabel la Católica, 5

## ¡Atención! La Casa de los caramelos

ofrece a su distinguida clientela clases y precios de turrones a los precios siguientes

Jijona belga, extra. ....	7 pesetas kilo
Avellana, Jijona y Alicante, primera. ....	6 » »
Cádiz, pasteles gloria y empanadas. ....	6 » »
(Surtido familiar)	
Alicante, avellana, Jijona, frutas, yema y coco. ....	5 » »
Mazapanes y figuras. ....	5 » »
Peladillas y piñones finos. ....	6 » »

El surtido familiar, desde cinco kilos, precios especiales. No comprar sin visitar esta casa. Gran surtido en cajas de anguilas, desde 0,30 en adelante. PLAZUELA DEL CORPUS, 9

EL MEJOR PURGANTE

# Aguas de CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

## Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pts. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Montero, 50.--MADRID

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS